
8-4-29 ＰＦＩ専門委員会 

 

1. 主な活動の記録 

(1) PFI 専門委員会の開催 

専門委員会は年度合計で 10 回開催した。 

(2) マネジメントセミナー 

「PPP/PFI の政策動向と事例紹介～多様化す

る PPP/PFI～」という内容で講演を行った。国

の強力な PPP/PFI 推進政策の展開を受け、政策

動向の説明に重点を置きつつ、具体事例の説明

により聴講者の理解を高めることを意図した。

実施後アンケート結果では内容について概ね好

評なご意見をいただくとともに、多様な事例紹

介の要望をいただき、次年度の内容検討におい

て反映したいと考える。 

(3) PFI セミナーの開催 

PFI/PPPについて平成28年度のPFI/PPP推進

アクションプラン改定、「骨太の方針 2016」に

おける推進強化の動き等の国による推進施策が

継続的に展開されている状況を踏まえ、「インフ

ラ分野の官民連携（PPP/PFI）の取組みの拡大に

向けて」というテーマで講演を実施した。 
 

・開催日：平成 28 年 12 月 1 日（木） 

・場 所：浜離宮朝日ホール（小ホール） 

・内 容： 

1) PPP/PFI 推進の取組みと現況について (内閣府民

間資金等活用事業推進室 直原企画官) 

2) 公民連携ファイナンスの展開―PFI･PPP等への取

組み(日本銀行金融機構局金融高度化センター 北

村企画役） 

3) 地域型 PFI 事業の取組みと今後のあるべき方向性

（亀井工業ホールディングス株式会社 亀井代表

取締役社長） 

4) 先導的コンセッション事業の取組みと今後の展望

（愛知道路コンセッション株式会社 東山代表取

締役） 

 

国、金融機関、地域の建設会社、道路コンセ

ッション事業の SPC という様々な立場から、

PPP/PFI 推進の考え方や実例に基づく経験談が

示され、聴講者から大変示唆に富んだ内容であ

ったという意見等、全体として好評を得た。 

セミナー後のアンケート結果では、さらに 4

名によるパネルディスカッションの実施、失敗

事例の紹介等について要望が出るとともに、有

益なセミナーとして継続実施を求める意見をい

ただいた。 

 

PFI セミナー（全体質疑応答）の様子 

(4) PFI/PPP に関する提言の検討 

専門委員会内部での PFI/PPP の課題等につい

ての議論を行い、提言の検討を進めたが国の政

策の展開が激しく提言のとりまとめには至らな

かった。来年度、国との意見交換の実施を行う

ものとする。 

(5) 講師派遣活動 

地方自治体等の PFI/PPP 推進支援を行うこと

を目的に、内閣府 PFI 専門家派遣制度に協力す

る形で講師派遣活動を行なった。 

内閣府としての派遣活動の推進強化に積極的

に協力を行ない今年度は 13 件の自治体へアド

バイスを実施した。 

(6) 国の政策動向の共有  

各回の専門委員会において国（内閣府 PFI 推

進室、国土交通省総合政策局官民連携政策課等）

の最新の政策動向について共有を行った。 

2. 次年度の活動について 

これまでの会員への周知と共に発注者等関係

者に活動を広く PRし、市場拡大に努める。 

① PFI セミナーの開催 

② 異業種（国等）との意見交換会の実施 

③ 講師派遣活動  

④ 国の政策動向の共有など  

（ＰＦＩ専門委員会委員長 下長 右二） 


